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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
Schwetzingen dehnt seine Freundschaften über den Atlantik aus. 
 
Der internationale kulturelle Austausch soll auf kommunaler Ebene intensiviert werden. 
Daher wird die Zahl der Städtepartnerschaften von Schwetzingen wachsen. 
 
Seit 2007 bestehen Überlegungen eine Städtepartnerschaft mit einer Stadt in den USA 
aufzubauen. Dies hat nun konkrete Formen angenommen.  
 
Dank des Interesses einiger Bürgerinnen und Bürger wurde die Stadt Fredericksburg besucht 
und Gegenbesuche haben stattgefunden. Man hat festgestellt, dass es viele Gemeinsamkeiten 
gibt und dies soll nun mit der Unterschrift einer dauerhaften Städtepartnerschaft im Dezember 
2012 seinen Abschluss finden. Dazu wird eine Gruppe von 25 Schwetzinger Bürgerinnen und 
Bürgern in Begleitung des Oberbürgermeisters nach Fredericksburg fliegen und den Vertrag  
unterschreiben. 
 
Das Schwetzinger Wähler Forum sieht im Hinblick auf die Haushaltslage die Erweiterung 
von Städtepartnerschaften kritisch. Da die zukünftige Partnerschaft mit Fredericksburg aber 
auf guten Füßen steht und genügend Unterstützer in Schwetzingen gefunden hat kann das 
Schwetzinger Wähler Forum diesen Beschluss mit tragen. 
 
Das Schwetzinger Wähler Forum erhofft sich gerade für junge Menschen einen regen 
Austausch mit den USA. Wir würden es sehr begrüßen, wenn die Schwetzinger Schulen in 
das Vorhaben intensiv eingebunden werden. So könnte man die Städtepartnerschaft auf 
gesunde Füße stellen, damit es auch von großen Teilen der Schwetzinger Bürger 
angenommen und gelebt wird. Eine Partnerschaft funktioniert nur, wenn auch ein Austausch 
stattfindet.  
 
Es muss uns auch klar sein, dass es keine stetigen Treffen der Gemeinderäte mit den dortigen 
Vertretern der Stadt geben wird wie dies mit Luneville, Papa oder Spoleto der Fall ist. Dafür 
ist die Entfernung einfach zu groß. 
 
Wir werden unser Augenmerk darauf richten, dass der Haushalt mit dieser neuen 
Städtepartnerschaft nicht überstrapaziert wird. 
 
Die Fraktion des Schwetzinger Wähler Forums hofft auf einen regen Austausch von beiden 
Seiten. Wir werden bei diesem Beschluss nicht einheitlich abstimmen.  
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